

LE PROPAGATEUR DES BONS LIVRES

BULLETIN

BI-MENSUEL



DE LA LIBRAIRIE SAINT-JOSEPH

Un bon livre est un ami : n'en ayons que d'excellents.

Abonnement : 25 centins par an.

CADIEUX & DEROME, ÉDITEURS-PROPRIÉTAIRES, No 1603 RUE NOTRE-DAME, MONTRÉAL.

LA FIN D'UN MONDE

ÉTUDE

PSYCHOLOGIQUE ET SOCIALE

PAR

EDOUARD DRUMONT

(CINQUANTE NEUVIÈME MILLE)

1 volume in-12.....Prix : 88 cts

TRAITÉ ÉLÉMENTAIRE D'HYGIÈNE PRIVÉE

PAR

Le Docteur J. I. Desroches

Un vol. in-8° de 188 pages...Prix : 50 cts

“ Le développement intellectuel, qui s'accroît tous les jours au sein de notre population, nous permet d'espérer, dit l'auteur de ce livre dans son avant-propos, que, dans un avenir prochain, le Canada n'aura rien à envier aux nations qui marchent à la tête de la civilisation. L'éducation saine que reçoit notre jeunesse, le zèle énergique que déploie notre clergé pour le bien diriger dans les connaissances pratiques, dans les habitudes d'application et de travail, sont des garanties suffisantes pour assurer la marche de notre peuple dans son avancement physique, intellectuel et moral. Mais le cadre de cet enseignement pourrait être élargi, et l'étude élémentaire de l'hygiène et trouverait alors une place.”

C'est sous l'impression de ces considérations que l'auteur met au jour cet ouvrage, qui a paru par fragments dans le cours de l'année 1888, dans le “Journal d'Hygiène Populaire”, dont le Dr. J.-I. Desroches est le rédacteur en chef. Cette nouvelle publication, qui est encouragée par divers personnages éminents, traite successivement, en douze leçons, les sujets ci-après :

“ L'homme et l'hygiène ;—Des conditions individuelles ;—De l'air et de ses altérations ;—De l'alimentation et des aliments ;—Des boissons alimentaires ;—Du régime ;—De l'hygiène de la peau ;—Des vêtements ;—Du travail ;—De l'exercice ;—Des habitations ;—Des maladies contagieuses.

Cette table sommaire montre bien que l'auteur s'est renfermé dans le cadre de l'hygiène privée ; si, à la fin, il parle des

maladies contagieuses, c'est surtout au point de vue individuel, puisque chacun, dans la société, a un intérêt majeur à se tenir à l'abri de toute contagion.

Pour mieux servir l'intelligence du lecteur, l'auteur termine son traité par un glossaire donnant le sens d'un certain nombre de mots, avec lesquels le lecteur qui n'est pas médecin est peu familier.

LE

MISSIONNAIRE DES ENFANTS

PAR

Le R. P. FURNISS

de la Congrégation du T.-S. Rédempteur

Ouvrage traduit de l'anglais

Par un Père de la même Congrégation

Deuxième édition revue avec soin

1 beau volume in-8°.....Prix : \$1.00

PRÉFACE DU TRADUCTEUR

Le R. P. Furniss a mérité à juste titre le nom de *Missionnaire des enfants*. Son œuvre de prédilection fut toujours les missions de l'enfance. Il excella dans ce genre de travail, au point qu'on a pu dire de lui qu'il faisait des enfants tout ce qu'il voulait. Il les enflammait tellement de l'amour de Dieu et du zèle des âmes que, par leur moyen, il convertissait les parents et remuait des villes entières.

Or, ce volume est le résumé des Instructions qu'il donnait aux enfants dans ses missions. C'est assez dire quel profit en pourront tirer et les enfants et ceux qui les instruisent, tels que missionnaires, curés, catéchistes, maîtres et maîtresses

d'écoles, en un mot tous ceux qui s'occupent de moraliser la jeunesse. On comprendra d'autant mieux l'opportunité de cette publication que nous vivons en un temps où l'impie fait des efforts inouïs pour s'emparer de l'enfance et pour lui inculquer des principes aussi faux que pernicieux.

Le P. Furniss prend l'enfant chrétien à l'âge où celui-ci commence à jouir de son intelligence. Grâce à son style simple et familier, à ses comparaisons, à ses images saisissantes, à ses histoires variées et intéressantes, à ses mises en scène, l'auteur captive l'esprit et le cœur de son jeune auditoire, il fixe son attention, l'instruit, l'émeut, et finalement l'amène à prendre de salutaires résolutions.

Avant tout il fait ressortir l'importance de l'instruction chrétienne et le soin qu'il faut avoir de mettre à profit les missions, les retraites et toutes les occasions d'entendre la parole de Dieu. C'est le préambule et comme la préparation de tout ce qui va suivre.

Après ce préambule, l'auteur donne à l'enfant la connaissance de Dieu et de ses attributs.

Puis il enseigne à l'enfant à se connaître lui-même. Sa fin et ses sublimes destinées ; les obstacles à sa fin et les dangers qu'il court de s'en écarter ; le malheur qui l'attend, s'il s'en éloigne, et à la mort et au jugement et dans l'éternité malheureuse ; enfin les moyens de revenir de ses égarements, de s'unir à Dieu et d'arriver au ciel : c'est-à-dire les sacrements de Pénitence et d'Eucharistie, tels sont les graves enseignements sur lesquels l'auteur attire successivement l'attention de l'enfant.

Impossible de lire cet ouvrage sans se sentir élevé dans une atmosphère toute surnaturelle, sans être initié à la vie chrétienne et sans être excité à l'embrasser.

Nous n'en avons entrepris la traduction que dans l'espoir de faire participer un peu notre pays au bien merveilleux que le R. P. Furniss a opéré, pendant sa vie, en Angleterre et en Irlande. Depuis sa mort arrivée en 1865, son livre continue à opérer un bien considérable dans la Grande-Bretagne et en Amérique, où cet ouvrage obtient le plus grand succès.

Daignent Jésus, l'ami des enfants, l'auguste Vierge Marie et saint Joseph, bénir notre désir et le réaliser !

SAINTE MADELEINE

DANS

L'EVANGILE

PAR LE

R. P. Exupère de Prats-de-Mollo,

CAPUCIN

3 volumes in-12.....Prix : \$1.88

SAINTE THOMAS

ET

LA PREDESTINATION

PAR

E. C. LESSERTEUR

ANCIEN PROFESSEUR DE THÉOLOGIE

“ Providence et scientia Thomae, ex quibus ipsi fontibus hauriatur.”

Leo XIII. Envel.

Eterni Patris

1 volume in-8°.....Prix : \$1.25

INTRODUCTION

Si nous n'avions consulté que la vogue dont un sujet jouit auprès du public—même dans le monde des théologiens—nous n'aurions certainement jamais songé à traiter celui-ci. La prédestination !... Mais c'est un mystère redoutable et qu'il vaut mieux ne pas sonder ! S'écrite-t-on généralement parmi les vrais croyants et sincères amis de l'Eglise.

Et, de fait, combien trouve-t-on de prédicateurs qui osent aborder ce sujet dans la chaire chrétienne ? — Combien y a-t-il de directeurs des âmes, qui n'éprouvent un véritable embarras, lorsqu'on leur soumet des doutes sur cette matière ? — Et surtout, combien n'y a-t-il pas de pieux fidèles, qui, rien qu'en entendant prononcer ce nom, sont saisis d'un effroi singulier, et ressentent des défaillances contre lesquelles une foi ordinaire n'est pas toujours capable de réagir complètement ?

Cette question de la prédestination renferme-t-elle donc véritablement un mystère terrifiant, que l'on ne puisse approfondir sans courir le risque de tomber dans le découragement et le désespoir ?

Pour ce qui nous concerne, nous ne le pensons pas. Il n'est pas possible que, dans l'harmonie du plan divin, où rebruit avec tant de splendeur l'amour de Dieu pour les hommes, ce mystère seul fasse dissonance, et ne soit fondé lui-même sur l'infinité bonté de Dieu pour nous ?

Ce n'est pas ce mystère qui est terrifiant en lui-même, mais c'est la conception étroite que les théologiens d'une certaine école en ont donnée. Quoiqu'ils prétendissent la mettre à couvert sous la haute autorité du Docteur angélique, depuis longtemps déjà nous éprouvions une répugnance instinctive et insurmontable à l'admettre. Nous n'ignorons pas, il est vrai, que les écoles adverses contestaient la légitimité de cette revendication, et réclamaient à leur tour cet auguste patronage en leur faveur.

Il faut le reconnaître : on citait de part